

Protokoll der Bezirksversammlung der DPSG Bezirk Oldenburg

Ort und Datum: BDKJ Jugendhof, Vechta 17.09.2023

Anwesende: siehe Teilnehmendenliste, dem Protokoll angehängt

TOP 1 Begrüßung und Impuls

Lukas begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Versammlung um 09:41 Uhr.

TOP 2 Formalien

2.1 Feststellen der Beschlussfähigkeit

Stamm	Stimmen
Wilhelmshaven Christus König	2 / 3
Oldenburg	3 / 3
Barßel	3 / 3
Varel	0 / 1
Ellenstedt	2 / 2
Vechta	2 / 3
Füchtel	0 / 3
Lohne	2 / 3
Dinklage	2 / 3
Steinfeld	1 / 1
Damme	3 / 3
Lindern	0 / 3
Bakum	2 / 2
Vorstand	3 / 3
BL	5 / 7
Wölflinge	1 / 2
Jungpfadfinder	1 / 2
Pfadfinder	1 / 2
Rover	2 / 2

Die Versammlung ist mit 35 von 51 möglichen Stimmen beschlussfähig.

2.2 Festlegen der endgültigen Tagesordnung

Für die vorliegende Tagesordnung gibt es keine Änderungswünsche. Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

2.3/2.3.1 Protokoll der Bezirksversammlungen 2022

Das Protokoll der außerordentlichen und ordentlichen Bezirksversammlung vom 06.11.2022 und 25.09.2022 ist online einzusehen und liegt der Versammlung somit vor. Es bestehen keine Änderungswünsche. Das Protokoll der ordentlichen Bezirksversammlung wird einstimmig angenommen.

Das Protokoll der außerordentlichen Bezirksversammlung wird ebenfalls einstimmig angenommen.

TOP 3 Berichte

3.1 Bericht des Bezirksvorstandes

Es folgt der Bericht des Bezirksvorstandes mit den einzelnen Berichten zu den Veranstaltungen und Kooperationen. Es gab keine Ergänzung.

Es kam die Frage auf, wer aus der Bezirksleitung welchem Stamm zugeordnet ist. Dies werde noch neu festgelegt seitens der BL und dann weitergegeben.

3.2 Berichte der Stufen

Es folgen die Berichte der Wölflings-, Jungpfadfinder-, Pfadfinder- und Roverstufe durch die Arbeitskreise. Hier werden insbesondere Dank-sagungen an die Helfenden ausgesprochen.

3.2.1 Bericht der Wölflingsstufe

3.2.2 Bericht der Jungpfadfinderstufe

3.2.3 Bericht der Pfadfinderstufe

3.2.4 Bericht der Roverstufe

3.3 Bericht des DPSG Bezirk Oldenburg e.V.

Gesa Stubben berichtet von der vergangenen e.V. Sitzung. Es gab verschiedene Anträge, ein kurzer Bericht erfolgt. Über eine neue Förder-richtlinie wurde abgestimmt (Fahrtkostenerstattung). Die neue Förder-richtlinie ist online einsehbar. Sie berichtet von den Tätigkeiten des Rechtsträgers. Wie in jedem Jahr fanden die halbjährlichen Versammlun-gen statt. Das erneuerte Fahrtkostenformular ist ebenfalls herunter-zuladen.

Ein weiterer Punkt, berichtet der Vorstand, ist die Problematik der Materialgarage. Diese wird bald nicht mehr nutzbar sein. Es gibt der-zeit keine Idee für eine Ausweichfläche und wird darum gebeten, sich zu melden, wer etwas hat. Barbel merkt an, sie hätten Platz. Auch Damme stünde zur Zwischenlagerung zur Verfügung.

Der Stamm Widukind in Oldenburg merkt an, dass der Kontakt zu den Stämmen seitens der BL sehr dürftig sei. Es wird sich gewünscht, dass diese Aufgabe ernster genommen wird. Anna bestätigt, dass das der BL auch aufgefallen ist und eine Verbesserung dessen nötig ist.

3.3.1 Entlastung des Vorstandes

Philipp Hahn beantragt die Entlastung des Vorstandes.

Der Vorstand wurde mit 3 Enthaltungen und 32 Ja-Stimmen entlastet.

3.4 Verabschiedungen

In diesem Jahr Verabschieden wir uns von Lukas, dessen Amt ausläuft. Lukas wird sich aufgrund seines Umzuges nicht wieder zur Wahl aufstellen lassen wollen. Wir werden Lukas sehr im Bezirksvorstand sehr vermissen und freuen uns darüber, dass Lukas als Unterstützung im Rover Arbeitskreis weitermachen möchte.

TOP 4 Wahlen

4.1 Wahl einer Wahlleitung

Lukas Taphorn eröffnet die Vorschlagsliste für mögliche Wahlleiter*innen.

Vorgeschlagen wird Johannes Storck.

Zur Wahl steht Johannes Storck.

Johannes wird einstimmig gewählt, wird gefragt, ob er die Wahl annimmt und nimmt die Wahl an.

4.2 Bericht des Wahlausschusses

Lukas berichtet als Vertreter des Wahlausschusses. Es wurden verschiedene mögliche Kandidaten angesprochen, sich zur Wahl des neuen Bezirksvorsitzenden zu stellen. Leider war niemand hierzu bereit. Der Wahlausschuss kann der Bezirksversammlung keinen Kandidaten vorstellen.

4.3 Wahl des Bezirksvorsitzenden

Johannes eröffnet die Vorschlagsliste. Es wird niemand vorgeschlagen.

Johannes schließt die Vorschlagsliste. Es gibt keinen Kandidaten.

4.4 Wahl neuer Mitglieder des DPSG Bezirk Oldenburg e.V.

2021 wurden David Robbers, Anastasia Morkovin, Torben Landwehr, Marie Schlärmann, Rike Holtsteger, Janosch Meyer, Gesa Stubben und Hendrik Pahl als Mitglieder in den e.V. gewählt. Zur diesjährigen Bezirksversammlung sind 8 Ämter im e.V. zu besetzen. Lukas wird einstimmig als Wahlleitung angenommen und nimmt ebenfalls an. Lukas eröffnet die Vorschlagsliste:

Name	Steht zur Wahl	Steht nicht zur Wahl
Gesa	X	
Janosch	X	
Rike	X	

Hendrik	X	
Torben		X
Ellen		X
Denis		X
Marie	X	
Mandy	X	
Collin	X	
Philip		X
Jaqueline	X	
Tapsi		X

Gesa berichtet über die Tätigkeit des e.V.

Lukas schließt die Vorschlagsliste.

Es folgt die Vorstellung der einzelnen Kandidaten.

Rike Holtsteger beantragt eine On-Block-Wahl. Dieser wird angenommen.

Mit 35 Ja-Stimmen werden Gesa Stubben, Janosch Meyer, Rike Holtsteger, Hendrik Pahl, Marie Schlärmann, Mandy Arnke, Collin Lönnecke, Jaqueline Rose-Bäker in den e.V. gewählt.

4.5 Wahl neuer Mitglieder für den Wahlausschuss

Gesa Stubben erläutert die Aufgaben des Wahlausschusses. Der Wahlausschuss ist dafür verantwortlich, KandidatInnen für Ämter anzusprechen und zu finden. Heute wird ein neuer Wahlausschuss gewählt. Der Wahlausschuss ist bis zur nächsten ordentlichen Bezirksversammlung gewählt.

Vorschlagsliste:

Name	Steht zur Wahl	Steht nicht zur Wahl
Lukas Taphorn	X	
Johannes Storck	X	
Anna Schlärmann	X	
Mara Landwehr	X	
Evke Meyer-Hardieck	X	
Ellen Ostendorf		X
Torben Landwehr		X
Denis Peters		X
Thorsten Fimmel	X	
Jan Bernd		X

Lukas schließt die Vorschlagsliste.

Rike Holtsteger stellt den Antrag für eine offene On-Block-Wahl. Die Auswertung dessen zeigt, dass alle Stimmberechtigten für alle KandidatInnen sind, die zur Wahl stehen, mit einer ungültigen Stimme.

Alle nehmen die Wahl an.

TOP 5 Bezirkslager 2024

In den kommenden Wochen soll ein Treffen stattfinden mit Delegierten aus den Arbeitsgemeinschaften. Außerdem werden die AG's nochmal beworben.

Von vergangener BV:

An Christi Himmelfahrt (09.-12. Mai 2024) wird das Bezirkslager auf dem Jugendhof stattfinden.

Folgende AG's gibt es: Infrastruktur, AG Küche, AG Programm, AG Lagercafé, AG Merchandise und Öffentlichkeitsarbeit

Das Programm spielt mit allen Themen, die mit „all inklusive“ zusammenhängen. Auch, wie die PDSG für alle Menschen zugänglich ist. Der all-inklusive Urlaub ist thematisch natürlich auch mit dabei!

TOP 6 Anträge

Es liegen der Versammlung 3 mündliche Initiativ-Anträge vor.

Der erste Antrag zur Abstimmung der kommenden BV (am 21.09.2024) wurde zurückgezogen. Die kommende BV sollte an einem Samstag stattfinden (gegen Mittag) mit anschließender Bezirksfeier. Aufgrund des negativen Stimmungsbildes dazu wurde der Antrag vom Vorstand zurückgezogen.

Der zweite Antrag zur Abstimmung der kommenden Stufenkonferenzen auf den 03.11.2023 zu legen wurde mit 33 Ja Stimmen und 2 nein Stimmen (0 Enthaltungen) angenommen.

Der dritte Antrag beinhaltet die Frage, die kommende BV auf den 22.09.2024 zu legen und diesen mit in die Tagesordnung aufzunehmen. Dies wurde beides mit 34 Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen.

Es liegen der Versammlung keine weiteren Anträge vor.

TOP 7 Jahresplanung 2024

Anna erläutert die anstehenden Termine auf Bezirks- und Diözesanebene. Diese werden noch auf der Webseite zur Verfügung gestellt. Die Stämme werden gebeten, feststehende Termine für das Jahr 2024 der Versammlung zu unterbreiten, damit sie in die Terminübersicht mit aufgenommen werden können.

16.-18.02.2024 Bezirkslager Pfadistufe Sager Schweiz

18.-21.04.2024 72 h Aktion

Am 23.04. (am Georgstag) wird das Fürstentreffen stattfinden (auch als Hybridveranstaltung).

Lohne wird gebeten, den Georgstag (vom 23.04.) am 28.04.2024 auszurichten. Stamm Christus König bietet sich als Ausrichter an.

Vom 09.-12.05. findet das Bezirkslager statt. Hier nochmal der Hinweis zur regen Teilnahme.

Anfang Juni BDKJ Festival

Der Feuerabend Nord wird am **21.06.2024** stattfinden.

Am **09.08.2024** wird der Feuerabend Süd stattfinden. Stamm Vechta fragt es in der Leiterrunde an.

(06.-08.09. Juffibezirksaktion?)- jedes Jahr am 01. September WE

Am **22.09.2024** wird die BV stattfinden

Das Diözesanjuffilager findet vom 04.-06.10. statt.

Am **03.11.2024** werden die Stufenkonferenzen stattfinden.

Die Friedenslichtaussendungsfeier wird wahrscheinlich am 15.12.2024 stattfinden.

TOP 8 Begeisterung für das Ehrenamt

Wie läuft es in den Stämmen?

- ➔ Steinfeld hat nur 2 LeiterInnen, allerdings bald 4 Stufen
 - o Neues Konzept, an Schulen Leiterwerbung zu machen
 - o Auch neue RoverInnen werden nachrücken
- ➔ Wilhelmshaven ist gut aufgestellt
- ➔ Bakum-Vestrup berichtet über die neue Vorstandskonzeption (zu 2/3 aus Eltern von Gruppenkindern gebildet)
 - o Auch leiten Eltern gerade zu großen Teilen die Gruppenstunden und nur alle zwei Wochen
- ➔ Lukas macht Werbung für die AK's

TOP 9 Verschiedenes

9.1 Aktuelles aus unserem Diözesanverband Münster

Auf der letzten DV wurde Nina Pauls zur Vorsitzenden gewählt.

9.2 Aktuelles vom BDKJ LV Oldenburg

Es wird eine 72 Stunden Aktion 2024 stattfinden. 18.-21. April 2024 ist der Zeitraum. Steffi aus der BL übernimmt da die Mitplanung.

Ein Vorstandswechsel fand statt. Ebenfalls eine Satzungswechsel.

Der BDKJ LV Oldenburg ist nun auch ein e.V.



Das Festival findet statt (siehe Jahresplanung). Es werden noch Helfende für Kuchenverkauf gesucht.

9.3 Alles, was sonst noch gesagt werden soll...

In Linz startet die Aussendungsfeier am 2. Advent. Am 3. Advent (17.12.2023) wird die Friedenslichtaktion auch an diesem Termin wieder in Oldenburg stattfinden (dieses Jahr uhrzeitlich früher, da das Friedenslicht bereits da ist). Der Friedensmarsch entfällt, eine andere Form wird noch gesucht.

Das NaMi soll regelmäßig gepflegt werden. Bei Fragen kann Lars gerne angesprochen werden

Alexandra Imholte fragt nach einem Kuratentreffen. Franziska stellt einen Termin bis zum nächsten Fürstentreffen in Aussicht.

Markus Bielarz fragt noch nach der Pflege der Webseite. Nora-Yael Zieher erklärt kurz, dass es mit Wordpress sehr simpel zu handhaben ist.

Lukas Taphorn dankt den Teilnehmenden und schließt die Versammlung um 12:27 Uhr.

Lukas Taphorn

(Bezirksvorsitzender)

Anna Schlärmann

(Bezirksvorsitzende)

Franziska Wolking

(Kuratin)

Lars Buth

(Referent/Protokollant)